


Jornal Ponto Final
11 a 17 de abril de 202402 | CIDADES

¨ cidades

Essas melhorias representam um importante avanço para a comunidade de Vargem.

Prefeitura realiza 
melhorias na estrada 
de acesso ao 
subdistrito de Vargem
PREVENÇÃO. A construção e reparo das sarjetas e meio-fio 
são fundamentais para garantir o escoamento adequado das 
águas das chuvas.

DA REDAÇÃO

A Prefeitura de Mariana 
está realizando melhorias sig-
nificativas na estrada de acesso 
ao subdistrito de Vargem. Por 
meio das secretarias de Trans-
portes e Estradas Vicinais, 
juntamente com a de Obras e 
Gestão Urbana, foram instala-
das sarjetas e meio-fio em um 
trecho de 5km da pista.

Essas obras têm como 

objetivo principal melhorar a 
infraestrutura viária da região, 
proporcionando mais seguran-
ça e conforto para os mora-
dores e usuários da estrada. A 
construção e reparo das sarje-
tas e meio-fio são fundamen-
tais para garantir o escoamento 
adequado das águas das chuvas, 
prevenir enchentes e erosões, 
além de evitar que enxurradas 
atinjam as residências locais.

Além disso, a presença 
de meio-fio mantém uma dis-
tância segura entre o asfalto e 
a via, garantindo a segurança 
tanto dos pedestres quanto dos 
motoristas que transitam pelo 
local. Essas melhorias repre-
sentam um importante avanço 
para a comunidade de Vargem, 
proporcionando uma infraes-
trutura viária mais adequada e 
segura para todos.
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pref mariana

Em seu discurso de agradecimento, Beth expressou sua gratidão pela oportunidade de 
servir à comunidade.

Beth Cota recebe homenagem 
na Câmara Municipal de Mariana
ATUAÇÃO. Durante seu período como vereadora, Beth Cota destacou-se por sua atuação incansável em 
questões cruciais para a educação.

DA REDAÇÃO

Em uma emocionante 
sessão na Câmara Municipal 
de Mariana, a ex-vereadora 
Beth Cota foi homenageada 
pelos colegas parlamentares 
e pela comunidade local pelo 
seu tempo de serviço dedica-
do à cidade. Com o retorno 
do Vereador Marcelo Macedo, 
Beth, que ocupava a cadeira 
como suplente, encerra seu 
mandato parlamentar, deixan-
do um legado de comprome-
timento e dedicação.

Durante seu período 
como vereadora, Beth Cota 
destacou-se por sua atuação 
incansável em questões cru-
ciais para a educação e o de-

senvolvimento de Mariana. 
Sua presença ativa na Câmara 
e sua defesa fervorosa dos in-
teresses da população rende-
ram-lhe o reconhecimento e o 
respeito de seus colegas e dos 
cidadãos marianenses.

Em seu discurso de agra-
decimento, Beth expressou 
sua gratidão pela oportuni-
dade de servir à comunidade 
como representante legítima 
dos anseios e necessidades da 
população. Sua voz foi um im-
portante instrumento na defe-
sa dos valores e princípios que 
norteiam o progresso e o bem-
-estar de Mariana.

A homenagem prestada a 
Beth Cota destaca não apenas 

sua contribuição como verea-
dora, mas também seu com-
promisso inabalável com a 

cidade e seus habitantes. Seu 
trabalho e sua dedicação dei-
xam um legado que continu-

ará a inspirar futuras gerações 
de líderes e servidores públi-
cos em Mariana.
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O evento marca não apenas um ponto de partida, mas um compromisso contínuo da 
SME em promover a troca de saberes e o entendimento sobre o autismo. 

Secretaria de 
Educação realiza 
evento de 
conscientização 
do autismo 
INCLUSÃO. Além das famílias, os monitores de ensino especial 
das escolas municipais também foram convidados a participar.

DA REDAÇÃO

No último dia 10 de abril, 
o Cine Teatro de Mariana foi 
palco de um evento marcan-
te promovido pela Secreta-
ria Municipal de Educação 
de Mariana, voltado para o 
compartilhamento de sabe-
res sobre os Transtornos do 
Espectro do Autismo e suas 
particularidades.

A iniciativa da secreta-
ria, realizada durante o mês 
de abril, designado como 
“abril azul” pela Organização 
das Nações Unidas (ONU) 
para conscientização sobre o 

Transtorno do Espectro do 
Autismo, visou proporcionar 
momentos de aprendizado, 
troca de experiências e aco-
lhimento, especialmente para 
as famílias de alunos com au-
tismo da rede municipal de 
ensino.

Além das famílias, os 
monitores de ensino especial 
das escolas municipais foram 
convidados a participar, re-
conhecendo a importância 
de compreender as especi-
ficidades de cada aluno que 
acompanham no dia a dia dos 
Centros Educacionais Infan-

tis (CMEIs) e Escolas.
O evento marca não ape-

nas um ponto de partida, 
mas um compromisso con-
tínuo da SME em promover 
a troca de saberes e o enten-
dimento sobre o autismo. 
Intitulado Projeto “Chá com 
ideias: Vivenciando o autis-
mo por múltiplas experiên-
cias e saberes”, essa iniciativa 
será implementada ao longo 
de todo o ano letivo de 2024, 
reforçando o compromisso 
da SME com a inclusão e o 
desenvolvimento pleno de 
todos os alunos.
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 Em resposta a Secretária de Administração, Arlinda, respon-
deu que o local está isolado para a realização dos procedi-
mentos.

Situação preocupante em Cemitério gera 
questionamentos sobre planejamento
PLANEJAMENTO. O caso ressalta a importância de um planejamento eficiente por parte da administração 
pública para lidar com questões sensíveis como a gestão dos cemitérios municipais.

DA REDAÇÃO

Os moradores e fre-
quentadores do Cemité-
r io Santana,  em Mariana, 
têm expressado preocu-
pação com a s i tuação das 
gavetas,  que estão aber-
tas há semanas,  emit indo 
um cheiro desag radável  e 
expondo os restos mor-
ta is  a l i  depositados.  De 
acordo com infor mações, 
o prazo de vencimento 
dos sepultamentos é de 
três anos,  após os quais  a 
Prefeitura faz um chama-
mento públ ico e entra em 
contato com as famíl ias 
para que ret irem os restos 
mor tais  e os transf iram 
para seus jazigos.  Caso 
não haja jazigo famil iar, 
os restos são levados para 
um ossár io colet ivo.

A s i tuação tem gera-
do preocupação entre  os 
moradores,  que destacam 
o r i sco de entrada de ani -
mais  ou mesmo de pes-
soas  mal  intenc ionadas 
no loca l ,  podendo causar 
danos i r reparáve is  aos 
res tos  mor ta is  a l i  depo-
s i tados  e  às  famí l ias  afe-

tadas.  Além disso,  o  mau 
che i ro tem s ido mot ivo 
de incômodo para  quem 
frequenta  o  cemitér io.

Diante  desse  cená-
r io,  a  redação do Jorna l 
Ponto Fina l  entrou em 
contato com a Prefeitura 
de Mariana para obter in-
formações sobre as provi-
dências que serão tomadas 
para regularizar essa situ-
ação e garantir o devido 
respeito aos restos mor-
tais e às famílias envolvi-
das. Em resposta a Secre-
tária de Administração, 
Arlinda, respondeu que 
o local está isolado para 
a realização dos procedi-
mentos, que foram devi-
damente comunicados às 
famílias e publicado no dia 
1º de abril  no Diário Ofi-
cial do município. “Pos-
sivelmente nesse velório 
essa pessoa teve acesso 
a área reservada aos fun-
cionários que estão traba-
lhando nesse  processo. 
Essa  área  é  separada da 
área  comum onde aconte-
cem os  ve lór ios  por  um 
por tão que no momento 

estava  sem o cadeado.  O 
funcionamento do cemi-
tér io  acontece todos os 
d ias  da  semana 24h por 
d ia ,  aos  f ina is  de  semana 
o t raba lho também é re-
a l izado por  ter  um prazo 
prev is to  em le i” ,  expl i -
cou a  secretár ia .

O caso ressa l ta  a  im-
por tânc ia  de  um plane ja-
mento ef ic iente  por  par te 
da administração públ ica 
para l idar com questões 
sensíveis  como a gestão 
dos cemitér ios munici-
pais,  garant indo o respei-
to e a dignidade dos fa le-
cidos e de suas famíl ias. 
O Jornal  Ponto Final  per-
manecerá acompanhando 
o desenrolar dessa s i tua-
ção e fornecerá atual iza-
ções aos seus le i tores as-
s im que mais infor mações 
est iverem disponíveis.
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CONVOCAÇAO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

Presados senhores (as) cooperados (as)

A presidente, Zenith Eliana do Amaral, da COOPERATIVA MIS-
TA DE TRABALHO MINHA CASA LTDA; CNPJ 41.242.636/0001- 
27 no uso das suas atribuições, convoca todos(as) coope-
rados para assembleia geral ordinária, a realizar-se no dia 
28 de abril de 2024, no clube de mães da colina, rua  Jorge 
Marques,  bairro Colina; s/n, iniciando às 14h:00 em primeira 
chamada, e em segunda chamada às 14h:30min. Na falta de 
quórum necessário, a terceira convocação iniciará às 15h:00 
com qualquer número de presentes para deliberarem sobre 
a seguinte ordem do dia: 

1. Apresentação do balanço financeiro; 2023; 
2. Saída de cooperado
3. Reestruturação da diretoria
4.  Futuro da cooperativa

Mariana,10 de abril de 2024.
Zenith Elaina do Amaral

Presidente da COOPERATIVA MISTA DE TRABALHO MINHA 
CASA LTDA; OCEMG/OCB –IE 00412923200-27.

Em suas declarações, o Vereador Juliano Duarte 
parabenizou a formação do chapão com a maioria dos 
vereadores.

Vereador Juliano 
Duarte e Vereador 
Pinico se filiam 
ao PSB
MOVIMENTAÇÃO. Essa ampla representação promete trazer 
uma diversidade de ideias e propostas para o debate político 
na cidade.

DA REDAÇÃO

O  c e n á r i o  p o l í t i -
c o  e m  M a r i a n a  g a n h o u 
n o vo s  r u m o s  c o m  a s 
r e c e n t e s  f i l i a ç õ e s  d o s 
ve r e a d o r e s  Ju l i a n o  D u -
a r t e  e  P i n i c o  a o  Pa r t i -
d o  S o c i a l i s t a  B r a s i l e i r o 
( P S B ) .  A  m u d a n ç a  f o i 
a n u n c i a d a  p e l o  Ve r e a -

d o r  Ju l i a n o  D u a r t e  n a 
ú l t i m a  Re u n i ã o  O r d i n á -
r i a  d a  C â m a r a  d e  M a r i a -
n a . 

A l é m  d i s s o,  a  v e -
r e a d o r a  S ô n i a  A z z i 
t a m b é m  t e ve  s u a  f i l i a -
ç ã o  c o n f i r m a d a ,  a g o r a 
c o m o  m e m b r o  d o  Pa r -
t i d o  Re p u b l i c a n o s ,  q u e 

i n t e g r a  a  b a s e  d o s  p a r -
t i d o s  c o l i g a d o s .  E s s a s 
m o v i m e n t a ç õ e s  p o l í t i -
c a s  r e f l e t e m  o  p r o c e s s o 
d e  r e a l i n h a m e n t o  d a s 
f o r ç a s  p o l í t i c a s  l o c a i s 
e m  p r e p a r a ç ã o  p a r a  a s 
p r ó x i m a s  e l e i ç õ e s  m u -
n i c i p a i s .

O  a n ú n c i o  t a m b é m 
t r o u xe  n o v i d a d e s  e m 
r e l a ç ã o  à s  f u t u r a s  c a n -
d i d a t u r a s ,  c o m  a  c o n -
f i r m a ç ã o  d e  q u e  s e r ã o 
l a n ç a d o s  m a i s  q u a t r o 
p a r t i d o s  c o m  c h a p a 
c o m p l e t a ,  t o t a l i z a n d o 
i n c r í v e i s  9 6  p r é - c a n d i -
d a t o s  a  ve r e a d o r .  E s s a 
a m p l a  r e p r e s e n t a ç ã o 
p r o m e t e  t r a z e r  u m a  d i -
ve r s i d a d e  d e  i d e i a s  e 
p r o p o s t a s  p a r a  o  d e b a -
t e  p o l í t i c o  n a  c i d a d e .

E m  s u a s  d e c l a r a -
ç õ e s ,  o  Ve r e a d o r  Ju l i a -
n o  D u a r t e  p a r a b e n i z o u 
a  f o r m a ç ã o  d o  “ c h a -
p ã o ”  c o m  a  m a i o r i a  d o s 
ve r e a d o r e s  e  d e s e j o u 
b o a  s o r t e  a  t o d o s  o s 
e n vo l v i d o s ,  d e s t a c a n d o 
a  i m p o r t â n c i a  d e  c a d a 
u m  s e r  f e l i z  n a s  e s c o -
l h a s  q u e  f i z e r a m .  E s s a 
n o va  c o n f i g u r a ç ã o  p a r -
t i d á r i a  c e r t a m e n t e  t r a r á 
i m p a c t o s  s i g n i f i c a t i vo s 
p a r a  o  c e n á r i o  p o l í t i c o 
d e  M a r i a n a ,  e  o  Jo r n a l 
Po n t o  F i n a l  c o n t i n u a r á 
a c o m p a n h a n d o  d e  p e r -
t o  o s  d e s d o b r a m e n t o s 
d e s s e  p r o c e s s o.
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Os moradores, em busca de uma solução para o problema, tentaram contatar o vereador 
Zezinho Salete.

Queima de carvões 
gera preocupação 
em moradores
de Mainart
TERRENO. O terreno onde ocorre a queima dos carvões é 
apontado como sendo de propriedade do vereador de Maria-
na, Zezinho Salete.

DA REDAÇÃO

Moradores do sítio Mar-
tins, localizado em Mainart, 
distrito de Mariana, estão alar-
mados com a frequência de 
queima de carvões em um ter-
reno próximo às suas residên-
cias. A prática, que ocorre duas 
vezes por semana, tem gerado 
uma intensa quantidade de fu-
maça, afetando negativamente 
a qualidade do ar e a saúde dos 
habitantes locais.

Segundo relatos dos mora-
dores afetados, a fumaça prove-
niente dos fornos utilizados no 

processo tem causado diversos 
problemas respiratórios, resul-
tando em desconforto e preo-
cupação constante. O terreno 
onde ocorre a queima dos car-
vões é apontado como sendo 
de propriedade do vereador de 
Mariana, Zezinho Salete.

Os moradores, em busca 
de uma solução para o proble-
ma, tentaram contatar o vere-
ador Zezinho Salete em várias 
ocasiões, porém, receberam 
respostas evasivas e sem solu-
ção por parte do parlamentar. 
Em uma das tentativas de con-

tato, o vereador sugeriu que os 
próprios moradores resolves-
sem a questão, apesar de serem 
os principais prejudicados pela 
prática.

O Jornal Ponto Final pro-
curou Zezinho Salete para se 
pronunciar sobre o assunto, 
porém, o parlamentar preferiu 
não se manifestar. A comu-
nidade local espera agora que 
medidas sejam tomadas para 
resolver essa questão urgente 
e garantir a saúde e bem-estar 
dos moradores do distrito de 
Mariana.
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Macedo demonstrou sua satisfação em retornar à Casa de Leis e reforçou sua ligação com o 
partido PSDB .

Vereador retorna 
ao PSDB e agradece 
Executivo em 
reunião na Câmara 
ELEIÇÃO. Durante seu pronunciamento, Macedo ressaltou a 
importância do respeito e da ética na disputa eleitoral.

DA REDAÇÃO

Na última reunião ordinária 
da Câmara de Mariana, o Verea-
dor Marcelo Macedo expressou 
sua gratidão ao Prefeito Celso 
Cota pela confiança depositada 
nele enquanto secretário de go-
verno. Macedo demonstrou sua 
satisfação em retornar à Casa 
de Leis e reforçou sua ligação 
com o partido PSDB, destacan-
do o trabalho conjunto com 
outros colegas vereadores da 
sigla.  “Quero aqui, mais uma 
vez, agradecer à Prefeitura de 
Mariana pela confiança. Estou 
retornando agora para o PSDB, 
voltando às minhas origens. O 
prefeito Celso Cota foi muito 

feliz em poder filiar e fazer esse 
chapão, que certamente fará a 
diferença na cidade de Maria-
na. Estou muito feliz por voltar 
com mais 8 colegas vereadores 
tucanos”, afirmou o Vereador 
Marcelo Macedo.

Durante seu pronuncia-
mento, Macedo ressaltou a 
importância do respeito e da 
ética na disputa eleitoral, en-
fatizando que há muitos votos 
disponíveis e que não é neces-
sário tomar votos dos colegas. 
Ele expressou seu desejo de 
que todos os candidatos tra-
balhem em prol de Mariana, 
independentemente das dife-
renças partidárias. “O respei-

to entre nós tem que existir e 
vamos ser éticos na hora de 
pedir voto. Vamos trabalhar 
por Mariana. O projeto maior 
é a cidade de Mariana”, con-
cluiu o vereador.

Seu discurso foi mar-
cado pelo agradecimento 
aos colegas vereadores que 
permaneceram no partido 
e pelo desejo de uma elei-
ção pautada pelo respeito 
e pela valorização do inte-
resse coletivo. O retorno de 
Macedo ao PSDB fortalece 
a sigla no cenário político 
local, evidenciando a união 
em prol do desenvolvimen-
to do município.
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O roubo ocorreu na Avenida Salvador Furtado, próximo à 
área bancária da cidade.

Trio é capturado pela Guarda Civil 
Municipal após agressão e roubo 

AGRESSÃO. O indivíduo maior de idade envolvido no crime foi 
preso em flagrante, enquanto os dois menores foram apreen-
didos e conduzidos à Delegacia. 

DA REDAÇÃO

No último domingo (7), 
a Guarda Civil Municipal 
de Mariana agiu com rapi-
dez e eficácia ao prender um 
maior de idade e apreender 
dois adolescentes suspeitos 
de agressão e roubo a um 
homem de 68 anos no Cen-
tro da cidade. Os agentes re-
ceberam informações sobre 
o incidente e conseguiram 
localizar o trio logo após o 
crime.

O roubo ocorreu na 
Avenida Salvador Furtado, 
próximo à área bancária da 
cidade, onde a vítima foi 
brutalmente agredida e teve 
alguns de seus pertences, in-
cluindo um celular, subtraí-
dos. Graças ao rápido acio-
namento das autoridades 
por testemunhas do crime, 
os suspeitos foram detidos 
pouco tempo depois.

A vítima, mesmo abala-
da, conseguiu identificar os 
agressores, facilitando o tra-
balho da Guarda Civil Muni-
cipal. O indivíduo maior de 
idade envolvido no crime foi 
preso em flagrante, enquan-
to os dois menores foram 
apreendidos e conduzidos à 
Delegacia de Polícia Civil em 
Ouro Preto, acompanhados 
por seus responsáveis legais, 
para o registro do caso.

A ação rápida e eficiente 
da Guarda Civil Municipal 
demonstra o compromisso 

da instituição em garantir a 
segurança e a ordem pública 
em Mariana, além de refor-

çar a importância da cola-
boração da comunidade no 
combate à criminalidade.
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Policia Militar realiza mandados de prisão em abertos na regiãos.

Polícia Militar reali-
za cinco prisões em 
cumprimento de 
mandados em aberto
PRISÃO. As ações resultaram na detenção de suspeitos envol-
vidos em casos relacionados à Lei Maria da Penha.

DA REDAÇÃO

Durante o período de 5 a 
10 de abril de 2024, a Polícia 
Militar efetuou a prisão de cin-
co indivíduos que estavam com 
mandados de prisão em aberto, 
na área de recobrimento do 52º 
Batalhão. As ações resultaram 
na detenção de suspeitos envol-
vidos em casos relacionados à 
Lei Maria da Penha.

No dia 5 de abril, por volta 
das 15h, a PM foi acionada pelo 
Fórum de Ouro Preto, onde 
um homem de 44 anos teve um 
mandado de prisão emitido em 
seu desfavor, devido a acusa-
ções de estupro e lesão corpo-
ral. Ele foi preso e encaminha-
do à Delegacia de Polícia para 
os procedimentos cabíveis.

No mesmo dia, por volta 
das 15h30, outro homem, de 49 
anos, também foi detido após o 
Fórum de Ouro Preto solicitar 
a intervenção da Polícia Militar. 
Ele possuía um mandado de 
prisão aberto devido a ameaças 
recorrentes.

No dia seguinte, 6 de abril, 
uma denúncia anônima levou a 
PM a um homem de 33 anos, 
que estava com mandado de 
prisão em aberto em Furquim, 
distrito de Mariana (MG). O 
mandado também estava rela-
cionado à Lei Maria da Penha. 
Ele foi localizado e detido an-
tes de supostamente tentar fu-
gir para o Rio de Janeiro (RJ).

Em Mariana, no dia 9 de 
abril, a Polícia Militar recebeu 

informações sobre um homem 
de 46 anos que tinha um man-
dado de prisão em aberto por 
violência doméstica. Ele foi 
abordado enquanto dirigia um 
veículo Celta no bairro São Pe-
dro, por volta das 20h, e enca-
minhado à Delegacia de plantão.

Já no dia 10 de abril, duran-
te patrulhamento em Itabirito 
(MG), por volta das 22h30, um 
homem de 41 anos foi avista-
do em atitude suspeita no bair-
ro Quinta dos Inconfidentes. 
Após abordagem, foi constata-
do que havia um mandado de 
prisão preventiva em seu des-
favor, relacionado à Lei Maria 
da Penha. Ele foi detido e en-
caminhado à Delegacia para os 
devidos procedimentos legais.
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O encontro foi na sede da Banda São Sebastião, onde a população requisitou providências 
como a despoluição da Cachoeira do Matadouro e a reforma do coreto e da praça adjacente.

Em reunião, prefeito 
e vereadores 
prometem melhorias 
em Passagem 
de Mariana
CIDADE. Moradores cobram restauros e obras que já são 
pedidos antigos na localidade.

DA REDAÇÃO

Na última segunda-feira 
(8), uma reunião foi realizada 
entre o prefeito Celso Cota e 
a Associação de Moradores de 
Passagem de Mariana. O en-
contro foi na sede da Banda 
São Sebastião, onde a popu-
lação requisitou providências 
como a despoluição da Cacho-
eira do Matadouro e a reforma 
do coreto e da praça adjacente. 
Também estavam presentes o 
vice-prefeito Cristiano Vilas 
Boas, membros do legislativo 
municipal e o diretor da SAAE, 
Valdeci Fernandes.

O líder do executivo 

anunciou que a Prefeitura 
elaborará um plano de manu-
tenção contínua no distrito, 
incluindo a descontaminação 
da cachoeira até setembro, 
a restauração do coreto e da 
praça adjacente, a renovação 
da rede de esgoto da Rua João 
Batista e o calçamento da rua 
que conduz à Vila São Vicen-
te. Celso Cota ainda acrescen-
tou que as obras começariam 
ainda nesta semana.

Cristiano Vilas Boas enal-
teceu a importância de Pas-
sagem de Mariana em sua 
contribuição no esporte, no 
carnaval, na música e no tu-

rismo de Mariana. Vale ressal-
tar que, em 2022, Passagem foi 
reconhecido como primeiro 
Distrito Criativo de Minas Ge-
rais, sendo também contempla-
do pelos programas de Valori-
zação do Patrimônio Cultural 
e Estratégico de Desenvolvi-
mento Socioeconômico.

Além disso, no mês passa-
do, a Rede Globo realizou gra-
vações da novela No Rancho 
Fundo na Mina de Passagem, 
importante ponto turístico e 
marco histórico de Mariana. 
Os moradores esperam que 
as demandas sejam atendidas 
pelo governo municipal. 
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Luziânia Souza, declarou que a Apae do município está entre as contempladas pelo projeto. 
Porém, não tem previsão para o repasse e nem o valor definitivo.

Governo Estadual 
destina verba para 
as Apaes, e unidade 
de Mariana aguarda 
previsão do repasse
APOIO. O evento onde foi anunciado o montante ocorreu no 
Minascentro, região central de Belo Horizonte.

DA REDAÇÃO

Na quarta-feira, 3 de abril, 
o Governo de Minas divulgou 
a alocação de R$ 45 milhões 
destinados às Apaes durante a 
abertura do XV Congresso da 
Rede Mineira das Apaes e V 
Fórum Mineiro de Autogestão, 
Autodefesa e Família. O even-
to foi realizado pela Associa-
ção de Pais e Amigos dos Ex-
cepcionais de Belo Horizonte, 
ocorrendo no Minascentro, na 
capital do estado.

O anúncio foi feito pelo 
secretário-chefe de Estado da 
Casa Civil, Marcelo Aro. Se-
gundo ele, o repasse será con-
duzido pelo Governo de Minas 
através das secretarias de Esta-
do de Casa Civil e de Desen-
volvimento Social, com o ob-
jetivo de impulsionar projetos 
e programas promovidos pelas 

Apaes em todo o estado. No 
evento, também marcaram pre-
sença os secretários de Estado 
de Educação, Igor Alvarenga, 
e de Desenvolvimento Social, 
Elizabeth Jucá.

Minas possui um total de 
432 Associações de Pais e Ami-
gos dos Excepcionais, que pres-
tam assistência a 1,3 milhão de 
pessoas em todo o estado. Em 
contato com a unidade de Ma-
riana, a auxiliar administrativa, 
Luziânia Souza, declarou que a 
Apae do município está entre 
as contempladas pelo projeto. 
Porém, não tem previsão para 
o repasse e nem o valor defini-
tivo.

Conforme destaca Glaúcia 
Boaretto, presidente da Federa-
ção das Apaes de Minas Gerais, 
a prestação de serviços na área 
de assistência social não recebe 

qualquer alocação de recursos 
do Governo Federal. “Temos 
conseguido, por meio da sen-
sibilidade do governador e dos 
secretários, o entendimento so-
bre a dificuldade da manuten-
ção de uma Apae”, destacou. 

Sob o tema “Vida indepen-
dente e Deficiência Intelectual: 
vivências, práticas e desafios”, 
o XV Congresso apresentou 
palestrantes internacionais e 
21 indivíduos com deficiên-
cia, proporcionando um de-
bate científico e uma troca de 
conhecimentos destinada a 
aprimorar a qualidade de vida 
das pessoas com deficiência 
(PCDs). O evento não apenas 
visa combater o capacitismo 
e promover a inclusão social, 
mas também persistir na defesa 
dos direitos dessa população.
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Como forma de enaltecer a importância da Sociedade Musical Oito de Dezembro, o vereador 
Edson Agostinho Carneiro executou uma menção honrosa à banda na última reunião ordiná-
ria da Câmara Municipal.

Celebração dos 110 
anos da Banda Oito 
de Dezembro, de 
Cachoeira do Brumado
COMEMORAÇÃO. A trajetória da banda é uma narrativa de 
várias gerações em que a música atua como elo entre passado, 
presente e futuro.

DA REDAÇÃO

Em 10 de abril, a Socie-
dade Musical Oito de Dezem-
bro, sediada em Cachoeira do 
Brumado, distrito de Mariana, 
celebrou 110 anos desde sua 
fundação. Para marcar essa data 
especial, a instituição organizou 
uma programação especial para 
os dias 20 e 21 do mesmo mês.

No sábado, a programa-
ção ocorrerá na igreja Nossa 
Senhora da Conceição, situada 
no distrito, iniciando às 18h30. 
O evento incluirá uma missa 
festiva e homenagens a músi-
cos destacados. O presidente 
da Sociedade, Elton Gomes de 
Freitas, ressaltou: “Vamos pres-
tar homenagem a duas figuras 
que integraram a banda, Altair 
e Geraldo. Mesmo que não es-
tejam mais conosco, serão sem-
pre lembrados com muito afeto 
por todos”.

Outra personalidade ho-
menageada na ocasião será o 
ex-presidente Antônio Macha-
do Lima, popularmente reco-
nhecido na comunidade como 
Antônio Maçã. “Lançaremos 
a medalha de honra ao mérito 
que levará o nome dele. Antô-
nio teve um papel muito impor-

tante na história da banda, pois 
a reestruturou nos anos 90, em 
parceria com Altair. Essa me-
dalha será usada a partir des-
se dia para reconhecer atuais 
músicos. Inclusive, no dia do 
lançamento, iremos condeco-
rar sete membros da banda que 
ingressaram na década de 90”.

No domingo, as festivi-
dades têm início cedo, às 8h, 
quando a aniversariante e ou-
tras quatro bandas desfilam pe-
las ruas do distrito até a Praça 
João Ramos. Lá, a partir das 
10h, elas se apresentam. Além 
da Oito de Dezembro, partici-
pam do evento a Banda Acor-
des Celeste, também de Cacho-
eira do Brumado, a Corporação 
Musical Sagrado Coração de 
Jesus, de Padre Viegas, a Cor-
poração Musical União Sete de 
Setembro, de Ponte Nova, e a 
União Musical São Domingos, 
de Diogo de Vasconcelos, que 
juntas realizam o tradicional 
Encontro de Bandas.

Confira a programação:
20 de abril - sábado
Local: igreja Nossa Senhora da 
Conceição
18h30 - Missa de aniversário da banda 
20h - Lançamento da medalha 

de Honra ao Mérito Presiden-
te Antônio Machado de Lima 
20h30 - Condecoração a sete 
músicos 
21h - Homenagem in memo-
rian a Geraldo Nunes de Frei-
tas e Altair José Nunes 
21 de abril - domingo
Local: Praça João Ramos
8h - Desfile individual das ban-
das por ruas do distrito 
10h - Encontro de bandas com 
a Sociedade Musical Oito de 
Dezembro, Banda Acordes 
Celeste (Cachoeira do Bruma-
do), Corporação Musical Sa-
grado Coração de Jesus (Padre 
Viegas), Corporação Musical 
União Sete de Setembro (Pon-
te Nova), e União Musical São 
Domingos (Diogo de Vascon-
celos).

Também como forma de 
enaltecer a importância da So-
ciedade Musical Oito de De-
zembro, o vereador Edson 
Agostinho Carneiro executou 
uma menção honrosa à banda 
na última reunião ordinária da 
Câmara Municipal, que acon-
teceu na segunda-feira (8). O 
registro de número 02/2024 
foi aprovada de forma unanime 
pelos membros do legislativo
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A redação do Jornal Ponto Final buscou esclarecimentos 
junto à Secretaria de Esportes do município, através do 
responsável pela pasta, Gustavo Gomides.

Vereador cita falta de transporte 
a esportista de Mariana em Plenário
APOIO. O Secretário de Esportes de Mariana, esclareceu que 
em momento algum houve qualquer pedido formal de 
transporte para o atleta. 

DA REDAÇÃO

O atleta Nico Corredor, 
representante de Mariana em 
competições internacionais, 
enfrentou uma situação de-
safiadora ao se preparar para 
uma competição fora do Brasil. 
Segundo relatado em Plenário 
pelo Vereador Juliano Duar-
te, a Secretaria de Esportes do 
município teria se comprometi-

do a providenciar o transporte 
para o atleta, porém, no dia da 
viagem, o transporte não apa-
receu, obrigando Nico a conse-
guir uma carona para chegar ao 
seu destino.

Além disso, ainda segun-
do Juliano, uma lei municipal 
aprovada pela Câmara de Ma-
riana prevê uma subvenção de 
R$5.000,00 para atletas que 

representam o país em com-
petições internacionais. En-
tretanto, essa subvenção tam-
bém não foi repassada a Nico 
Corredor, o que dificultou 
ainda mais sua participação 
no evento esportivo.

A redação do Jornal Ponto 
Final buscou esclarecimentos 
junto à Secretaria de Esportes 
do município, através do res-
ponsável pela pasta, Gustavo 
Gomides. O Secretário de Es-
portes de Mariana, esclareceu 
que em momento algum hou-
ve qualquer pedido formal de 
transporte para o atleta Nico 
Corredor. Ele afirmou que a 
Secretaria tem se esforçado 
para atender todas as moda-
lidades esportivas da melhor 
maneira possível. Gomides 
reconheceu o talento de Nico 
Corredor como um excelente 
atleta que tem representado 
Mariana de forma destaca-
da, promovendo a cidade em 
competições nacionais e in-
ternacionais. No entanto, ele 
enfatizou que não existe ne-
nhum protocolo estabelecido 
para solicitação de veículos 
ou transporte para atletas.

Também foi enviado um 
questionamento para As-
sessoria de Comunicação da 
Prefeitura para solicitar infor-
mações sobre a subvenção ci-
tada pelo vereador, mas até o 
fechamento desta edição não 
foi enviada resposta.
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 A sífilis é uma infecção sexualmente transmissível causada pela bactéria Treponema pallidum.

Prefeitura de Mariana divulga 
boletim epidemiológico de sífilis 
TRATAMENTO. É importante ressaltar que a sífilis tem cura e o tratamento é oferecido gratuitamente pelo SUS. 

DA REDAÇÃO

A Prefeitura de Mariana, 
através da Secretaria de Saú-
de, está comprometida com a 
transparência e a saúde pública 
do município. Por isso, divulga 
o Boletim Epidemiológico de 
Sífilis, trazendo informações 
essenciais sobre a situação epi-
demiológica da doença na re-
gião. 

Os dados, referentes ao 
mês de março, são compilados 
de um banco de dados dinâmi-
co, alimentado pelos profissio-
nais do Sistema Único de Saú-
de (SUS). Essas notificações 
obrigatórias são cruciais para 
entendermos e enfrentarmos 
de forma eficaz a propagação 
da sífilis em nossa comunidade. 

A sífilis é uma infecção 
sexualmente transmissível cau-
sada pela bactéria Treponema 
pallidum. Pode ser adquirida, 
através de relações sexuais sem 
preservativo, ou congênita, 
quando a mãe infectada trans-
mite para o bebê durante a ges-
tação ou o parto. 

É importante ressaltar 

que a sífilis tem cura e o tra-
tamento é oferecido gratui-
tamente pelo SUS. 

A divulgação desses da-

dos visa não apenas informar 
a população, mas também 
auxiliar em análises objetivas 
da situação sanitária, permi-

tindo o desenvolvimento 
de estratégias eficazes para 
o combate e controle dessa 
doença. 

A conscientização e o 
acesso ao tratamento são 
fundamentais para garantir a 
saúde e o bem-estar de todos. 
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pref mariana

O programa da Prefeitura de Mariana atende pessoas a partir de 60 anos e tem o objetivo de 
criar vínculos e vivências.

Programa Recriavida promove lazer 
e reflexão para idosos de Mariana 
OPORTUNIDADE. A iniciativa, proporcionada pela Prefeitura de Mariana, levou 15 idosos para um momen-
to de lazer e descontração. 

DA REDAÇÃO

No último final de semana, 
integrantes dos grupos de tea-
tro e artesanato do Recriavida, 
programa vinculado à Secreta-
ria de Desenvolvimento Social 
e Cidadania (Sedesc), tiveram a 
oportunidade de assistir ao es-
petáculo teatral “Leão Rosário” 
no Centro Cultural do Banco 
do Brasil (CCBB), em Belo Ho-
rizonte. A iniciativa, proporcio-
nada pela Prefeitura de Mariana, 
levou 15 idosos para um mo-
mento de lazer e descontração. 

O espetáculo, protagoniza-
do por Adyr Assumpção, abor-
da temas como envelhecimen-
to, tempo e morte. Para Ana 
Maria Barcelos, de 70 anos, a 

peça despertou reflexões sig-
nificativas. “Me levou a refle-
tir sobre a força feminina, os 
conflitos familiares, a loucura e 
a vaidade”, compartilha a inte-
grante do Recriavida. 

Maria de Lourdes Messias, 
de 71 anos, também se emo-
cionou com a temática da peça. 
“O envelhecer em família, para 
mim, foi tocante. A cena que 
me marcou foi das filhas arro-
gantes e insatisfeitas”, relata a 
usuária, que assistiu a uma peça 
teatral pela primeira vez. 

O Recriavida é um progra-
ma da Prefeitura de Mariana 
destinado a pessoas a partir 
de 60 anos, com o objetivo de 
criar vínculos e vivências enri-

quecedoras. A oficina de teatro 
é ministrada regularmente, pro-
porcionando aos participantes 
o aprendizado de técnicas de 

encenação. Atualmente, 25 usu-
ários participam das atividades, 
que acontecem em dois locais: 
no prédio do Recriavida e em 

Monsenhor Horta. Inscrições 
estão abertas na própria insti-
tuição, localizada na rua Salva-
dor Furtado, nº 210 - Mariana. 
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Vale apresenta 
proposta de intervenção 
para correção em 
barragem de OP
VISTORIA. A anomalia foi detectada em 15 de março, quando a 
Vale identificou um acúmulo de material sedimentado.

DA REDAÇÃO

A Vale submeteu à Agência 
Nacional de Mineração (ANM) 
uma proposta de intervenção 
para corrigir uma anomalia 
identificada em um dispositivo 
de drenagem da barragem For-
quilha III, localizada em Ouro 
Preto, na Região Central de Mi-
nas Gerais.

De acordo com informa-
ções da ANM, o plano pro-
posto pela mineradora consiste 
no tamponamento parcial do 
dreno com um filtro drenante. 
No entanto, durante vistoria 
realizada pela agência e outros 
órgãos na Mina de Fábrica, foi 
decidido que a Vale deverá apri-
morar o projeto, incluindo uma 
análise de risco e um plano de 
monitoramento para o período 

após a execução da correção.
A inspeção continuou nes-

ta terça-feira (9), enquanto a 
Vale se comprometeu a imple-
mentar as medidas necessárias 
nos próximos dias e manter as 
autoridades informadas sobre 
o andamento do processo.

A anomalia foi detecta-
da em 15 de março, quando a 
Vale identificou um acúmulo 
de material sedimentado, com 
coloração acinzentada, na saída 
de um dispositivo de drenagem 
da barragem, que está em nível 
3 de emergência desde 2019. 
Apesar disso, a mineradora afir-
ma que não houve alterações 
nas condições da estrutura.

Segundo uma nota técni-
ca elaborada pela consultoria 
Aecom, o dreno em questão 

apresenta histórico de saída de 
material ao longo dos anos, po-
rém, a ocorrência atual é inédi-
ta devido ao material observa-
do conter minério de ferro em 
fração muito fina.

A Fundação Estadual do 
Meio Ambiente (Feam) consta-
tou, por meio de uma filmagem 
interna no dreno, a presença de 
“alguns furos” na tubulação, o 
que poderia estar contribuindo 
para o problema.

Diante da gravidade da si-
tuação, o Ministério Público de 
Minas Gerais (MPMG) reco-
mendou à Vale que mantenha 
a população informada de ma-
neira transparente e completa 
sobre os riscos e condições de 
segurança da barragem Forqui-
lha III.
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O mutirão visa oferecer uma chance para que os cidadãos possam regularizar suas 
pendências financeiras.

Bancos promovem 
mutirão de 
negociação e 
orientação financeira 
IMPORTANTE. É importante ressaltar que algumas dívidas não 
são passíveis de renegociação no âmbito do mutirão. 

DA REDAÇÃO

Até o dia 15 de abril, pes-
soas que possuem dívidas em 
atraso com instituições finan-
ceiras têm a oportunidade de 
participar da edição de 2024 
do Mutirão de Negociação 
e de Orientação Financeira. 
Essa iniciativa, realizada to-
dos os anos, é uma parceria 
entre o Banco Central (BC), a 
Federação Brasileira de Ban-
cos (Febraban), a Secretaria 
Nacional do Consumidor do 
Ministério da Justiça e os Pro-
cons de todo o país. 

O mutirão visa oferecer 
uma chance para que os cida-

dãos possam regularizar suas 
pendências financeiras de forma 
facilitada. Podem ser negocia-
dos débitos em atraso sem bens 
dados em garantia, abrangendo 
diversas modalidades de crédito, 
tais como cartão de crédito, che-
que especial, empréstimo pesso-
al, entre outros, contratados em 
bancos e financeiras. 

No entanto, é importante 
ressaltar que algumas dívidas 
não são passíveis de renego-
ciação no âmbito do mutirão, 
como aquelas com bens dados 
em garantia (veículos, motoci-
cletas, imóveis), dívidas pres-

critas e contratos com as par-
celas em dia. 

Os interessados em parti-
cipar do mutirão devem solici-
tar a renegociação diretamente 
com as instituições financeiras 
onde possuem dívidas. A lista 
completa dos canais de atendi-
mento está disponível no site 
oficial do evento. 

Essa é uma excelente opor-
tunidade para quem busca 
regularizar sua situação finan-
ceira e encontrar soluções para 
quitar seus débitos de forma 
adequada e acessível. 

¨ atualidades
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Com exceção das exportações de café, que aumentaram 11% em março de 2024 em comparação 
com o mesmo mês de 2023.

Minas Gerais alcança 
o maior saldo comercial 
no primeiro 
trimestre desde 2020
ECONOMIA. Somente no mês de março, o estado atingiu o 
excedente de 2 bilhões de dólares.

DA REDAÇÃO

Nos três primeiros meses 
de 2024, as exportações de Mi-
nas Gerais aumentaram 6,1%, 
enquanto as importações re-
gistraram uma queda de 1,4% 
em comparação com o mesmo 
período de 2023. Como resul-
tado, o estado alcançou o maior 
saldo comercial desde 2020, to-
talizando US$ 6,1 bilhões para 
o primeiro trimestre. Somente 
em março de 2024, o superávit 
foi de US$ 2 bilhões, com as 
exportações atingindo US$ 3,2 
bilhões e as importações US$ 
1,2 bilhão.

Os dados divulgados pela 
Secretaria de Comércio Exte-
rior do Ministério do Desenvol-
vimento, Indústria, Comércio e 
Serviços (Secex/Mdic) estão 
agora acessíveis através de um 
novo painel interativo chama-
do “Comércio Internacional 
de Minas Gerais”, lançado nes-
ta semana pela Fundação João 
Pinheiro. Esta ferramenta foi 
desenvolvida com o objetivo 
de auxiliar gestores públicos na 
formulação de políticas econô-
micas baseadas em evidências. 
O painel expande as possibili-
dades de análise da composição 
e dos fluxos da economia de 
Minas Gerais, resumindo uma 
base de dados que inclui valo-

res de exportação, importação, 
saldo comercial e os principais 
parceiros e produtos comercia-
lizados no estado com outros 
países, cobrindo o período de 
2020 a 2024.

Comparando as exporta-
ções dos três primeiros meses 
de 2024 com o mesmo período 
de 2023, houve um aumento 
significativo de 34,5% nas ex-
portações de minério de ferro. 
Esse crescimento representa 
uma parcela de 36,2% do to-
tal das exportações de Minas 
Gerais. Em relação às impor-
tações, registrou-se uma leve 
queda de 1,4%, influenciada 
pelos mesmos produtos que 
apresentaram retração em mar-
ço de 2024: veículos automó-
veis, combustíveis minerais e 
produtos químicos orgânicos.

Comparando março de 
2024 com o mesmo período de 
2023, Minas Gerais registrou 
uma queda de 16,6% nas ex-
portações e de 9,3% nas impor-
tações. Apesar disso, o estado 
manteve-se como o segundo 
maior exportador do país, com 
uma participação de 11,3%, fi-
cando atrás apenas de São Pau-
lo, que deteve 19,3%. No âmbi-
to nacional, o Brasil apresentou 
um superávit de US$ 7,5 bi-
lhões em março de 2024, com 

uma redução de 14,7% nas 
exportações e de 7,3% nas im-
portações em comparação com 
o mesmo mês do ano anterior.

Com exceção das exporta-
ções de café, que aumentaram 
11% em março de 2024 em 
comparação com o mesmo mês 
de 2023, os outros principais 
produtos apresentaram queda 
na mesma base de comparação: 
minério de ferro, com -9,2%; 
soja, com -40,1%; ferro-nió-
bio, com -36,3%; e ouro, com 
-12,9%. Estes cinco produtos 
combinados representaram 
mais de 60% da pauta de ex-
portações do mês, sendo o mi-
nério de ferro o destaque com 
uma participação de 31,2%.

Os principais destinos das 
exportações de Minas Gerais 
foram a China e os Estados 
Unidos. A participação da China 
no valor total das exportações 
aumentou de 42,2% em março 
de 2023 para 43,2% em março 
de 2024, enquanto a participa-
ção dos Estados Unidos passou 
de 7,7% para 11,1% na mesma 
base de comparação. Esses dois 
países também foram os prin-
cipais fornecedores de origem 
das importações, com a China 
representando 29,2% e os Esta-
dos Unidos 13,4% do total im-
portado em março de 2024.
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Com exceção das exportações de café, que aumentaram 11% em março de 2024 em comparação 
com o mesmo mês de 2023.

Minas Gerais alcança 
o maior saldo comercial 
no primeiro 
trimestre desde 2020
ECONOMIA. Somente no mês de março, o estado atingiu o 
excedente de 2 bilhões de dólares.

DA REDAÇÃO

Nos três primeiros meses 
de 2024, as exportações de Mi-
nas Gerais aumentaram 6,1%, 
enquanto as importações re-
gistraram uma queda de 1,4% 
em comparação com o mesmo 
período de 2023. Como resul-
tado, o estado alcançou o maior 
saldo comercial desde 2020, to-
talizando US$ 6,1 bilhões para 
o primeiro trimestre. Somente 
em março de 2024, o superávit 
foi de US$ 2 bilhões, com as 
exportações atingindo US$ 3,2 
bilhões e as importações US$ 
1,2 bilhão.

Os dados divulgados pela 
Secretaria de Comércio Exte-
rior do Ministério do Desenvol-
vimento, Indústria, Comércio e 
Serviços (Secex/Mdic) estão 
agora acessíveis através de um 
novo painel interativo chama-
do “Comércio Internacional 
de Minas Gerais”, lançado nes-
ta semana pela Fundação João 
Pinheiro. Esta ferramenta foi 
desenvolvida com o objetivo 
de auxiliar gestores públicos na 
formulação de políticas econô-
micas baseadas em evidências. 
O painel expande as possibili-
dades de análise da composição 
e dos fluxos da economia de 
Minas Gerais, resumindo uma 
base de dados que inclui valo-

res de exportação, importação, 
saldo comercial e os principais 
parceiros e produtos comercia-
lizados no estado com outros 
países, cobrindo o período de 
2020 a 2024.

Comparando as exporta-
ções dos três primeiros meses 
de 2024 com o mesmo período 
de 2023, houve um aumento 
significativo de 34,5% nas ex-
portações de minério de ferro. 
Esse crescimento representa 
uma parcela de 36,2% do to-
tal das exportações de Minas 
Gerais. Em relação às impor-
tações, registrou-se uma leve 
queda de 1,4%, influenciada 
pelos mesmos produtos que 
apresentaram retração em mar-
ço de 2024: veículos automó-
veis, combustíveis minerais e 
produtos químicos orgânicos.

Comparando março de 
2024 com o mesmo período de 
2023, Minas Gerais registrou 
uma queda de 16,6% nas ex-
portações e de 9,3% nas impor-
tações. Apesar disso, o estado 
manteve-se como o segundo 
maior exportador do país, com 
uma participação de 11,3%, fi-
cando atrás apenas de São Pau-
lo, que deteve 19,3%. No âmbi-
to nacional, o Brasil apresentou 
um superávit de US$ 7,5 bi-
lhões em março de 2024, com 

uma redução de 14,7% nas 
exportações e de 7,3% nas im-
portações em comparação com 
o mesmo mês do ano anterior.

Com exceção das exporta-
ções de café, que aumentaram 
11% em março de 2024 em 
comparação com o mesmo mês 
de 2023, os outros principais 
produtos apresentaram queda 
na mesma base de comparação: 
minério de ferro, com -9,2%; 
soja, com -40,1%; ferro-nió-
bio, com -36,3%; e ouro, com 
-12,9%. Estes cinco produtos 
combinados representaram 
mais de 60% da pauta de ex-
portações do mês, sendo o mi-
nério de ferro o destaque com 
uma participação de 31,2%.

Os principais destinos das 
exportações de Minas Gerais 
foram a China e os Estados 
Unidos. A participação da China 
no valor total das exportações 
aumentou de 42,2% em março 
de 2023 para 43,2% em março 
de 2024, enquanto a participa-
ção dos Estados Unidos passou 
de 7,7% para 11,1% na mesma 
base de comparação. Esses dois 
países também foram os prin-
cipais fornecedores de origem 
das importações, com a China 
representando 29,2% e os Esta-
dos Unidos 13,4% do total im-
portado em março de 2024.
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Caso o interessado na renegociação ainda não tenha uma conta na plataforma do Governo 
Federal, o cadastro pode ser feito diretamente no portal www.gov.br ou www.desenrola.gov.br.

Por meio do Programa 
Desenrola Brasil, 
clientes da Cemig 
podem negociar 
seus débitos
OPORTUNIDADE. Os consumidores podem usufruir de benefí-
cios especiais ao quitar suas dívidas.

DA REDAÇÃO

Os cidadãos que possuem 
débitos com a Cemig têm a 
oportunidade de renegociar 
suas dívidas através do Pro-
grama Desenrola Brasil, uma 
iniciativa do Governo Federal 
que visa facilitar a regularização 
financeira dos brasileiros, espe-
cialmente daqueles que estão 
com o nome negativado. Com 
a recente prorrogação do prazo 
do programa pela União, que 
se estende agora até o dia 20 
de maio, os clientes da Cemig 
têm um período adicional para 
resolver suas pendências finan-
ceiras com a empresa. 

A extensão do prazo bene-
ficia especificamente aqueles 
com renda de até dois salários 
mínimos ou inscritos no Cadas-
tro Único para Programas So-
ciais (CadÚnico) do Governo 
Federal, que estejam enfrentan-
do dívidas de até R$ 20 mil. É 
importante ressaltar que esses 
limites se aplicam aos débitos 
acumulados entre janeiro de 
2019 e maio de 2023. Quais-

quer dívidas contraídas após 
esse período não estão incluí-
das nas condições de negocia-
ção do programa.

Segundo Wellington Can-
cian, gerente de Recuperação 
de Receita da Cemig, os clien-
tes da empresa terão vantagens 
significativas ao regularizar 
seus débitos já corrigidos com 
a Companhia. Cancian enfa-
tizou que “ao participar deste 
programa do governo federal, 
a Cemig se empenhou em ofe-
recer condições mais favoráveis 
para a regularização dos clien-
tes inadimplentes. As opções de 
negociação são mais atrativas 
para o consumidor, uma vez 
que são concedidos descontos 
que não são habitualmente pra-
ticados pela Companhia. Além 
disso, em determinadas cir-
cunstâncias, é possível parcelar 
o débito em várias prestações”.

A renegociação das dívidas 
através do programa Desenro-
la Brasil será conduzida por 
uma plataforma online. Para 
acessar esse sistema digital, é 

necessário possuir uma conta 
no ambiente digital do Gover-
no Federal, com os níveis de 
certificação Bronze, Prata ou 
Ouro. Caso o interessado na 
renegociação ainda não tenha 
uma conta na plataforma do 
Governo Federal, o cadastro 
pode ser feito diretamente no 
portal www.gov.br ou www.de-
senrola.gov.br.

Quando o cliente aces-
sar a plataforma do Governo 
Federal, criada para facilitar a 
adesão ao programa, poderá 
verificar se está elegível para 
refinanciar suas dívidas e se 
seus débitos pessoais estão 
incluídos no Desenrola Brasil. 
Em caso positivo, o déficits já 
recalculados e atualizados de 
acordo com o Índice Nacio-
nal de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA), poderão ser 
quitados com descontos ex-
pressivos à vista ou parcelados 
em até 60 vezes, de acordo 
com as opções disponíveis e 
determinadas pelo próprio sis-
tema do programa.
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SEGUNDA-FEIRA

TERÇA-FEIRA

QUARTA-FEIRA

QUINTA-FEIRA

SEXTA-FEIRA

SÁBADO

HORÓSCOPO
ÁRIES - 21/03 a 20/04

TOURO - 21/04 a 20/05

GÊMEOS - 21/05 a 20/06

CÂNCER - 21/06 a 21/07

LEÃO - 22/07 a 22/08

VIRGEM - 23/08 a 22/09

LIBRA - 23/09 a 22/10

ESCORPIÃO - 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO - 22/11 a 21/12

CAPRICÓRNIO - 22/12 a 20/01

AQUÁRIO - 21/01 a 19/02

PEIXES - 22/02 a 20/03

Podem rolar alguns chabus no trabalho? Mercúrio 
retrô diz que sim, escorpica. Mas tem outros 
astros trazendo energias renovadas, dinamismo, 
atitude e foco pra você vencer os desafios, fazer 
melhorias no seu dia a dia e ficar arrasane no 
emprego.

O hexa ainda é um sonho, porém quem tem tudo 
pra fazer bonito e marcar golaços nesta semana 
é seu signo, meu cristalzinho. Além de dar restart 
nas suas energias, o céu promete aumentar as 
chances de realização. Mas como o sucesso 
depende de você, bora agir e dar o pontapé inicial 
no que deseja concretizar, seja uma ideia, projeto, 
plano de negócio ou trabalho.

Shhh... Não conta pra ninguém, trago previsões 
secretas só pra você, caprica. E abrindo os 
trabalhos com notícias bem boas, já vou logo 
avisando que o seu signo deve demonstrar mais 
agitação mental, ideias brilhantes, motivação e 
proatividade. 

Uma nova semana vem chegando, mas com 
alguns altos e baixos, aquariane. Tudo indica que o 
seu lado sincero, intuitivo e criativo vai ficar muito on 
e favorecer ainda mais o seu poderio comunicativo. 
Os astros mostram possibilidades de êxitos em 
seus contatos, aprendizados e trabalho. 

Pre-pa-ra, pois você tem tudo pra fi car 
poderosa(o), peixinho. Seu signo pode até 
parecer manso e quietinho por fora, mas 
talvez fi que uma inquietação só por dentro, e 
tanta energia promete te motivar a voltar sua 
atenção para a conquista dos seus objetivos.

Ainda estamos no começo do mês, mas 
já está batendo desânimo pra ir trampar? 
Só olhar pra pilha de boletos que o ânimo 
vem, amada e amado. Brincadeiras à parte, 
a partir da segundona, você deve contar 
com as forças restauradas e uma carga 
energética pra lá de positiva para se mexer, 
agir, correr atrás de resultados e fazer seu 
serviço. 

Preparada(o) para uma semana de 
enorme criatividade e possíveis novidades, 
surpresas e notícias boas? Pois é isso que 
o céu promete para os próximos dias, 
geminiangel. Na carreira, tudo indica que 
não vão faltar ideias e sugestões, seja pra 
acabar com um perrengue, melhorar um 
serviço ou ajudar um colega.

Os assuntos profi ssionais ganham maior 
destaque nesta semana e a semana promete 
ser boa, mas talvez não tããão boa, bebê. A 
notícia positiva é que seu lado dinâmico e focado 
a vencer vem que vem com tudo, e aí você tem 
grandes chances de brilhar no serviço e alcançar 
metas.

Previsões? Só se for agora! Então vem 
conferir as revelações dos astros para sua 
semana. E pra começar bem, o momento 
energético é excelente para plantar novas 
sementes para o futuro. Bora aproveitar para 
iniciar o planejamento de novos projetos ou 
colocar em prática as ideias que já teve.

Alô, alô, Libra! E a parcial de 2024 até 
agora está: dias de glória = 0. Dias de luta 
= todos? Brincadeira à parte, trago notícias 
boas, especialmente para o serviço. Com 
habilidade intuitivas, corajosas e proativas, 
tudo indica que vai tomar mais iniciativas e 
irá expor suas ideias com calma.

Alô, alô, Libra! E a parcial de 2024 até agora 
está: dias de glória = 0. Dias de luta = todos? 
Brincadeira à parte, trago notícias boas, 
especialmente para o serviço. Com habilidade 
intuitivas, corajosas e proativas, tudo indica que 
vai tomar mais iniciativas e irá expor suas ideias 
com calma. 

Ficar parado pra pensar talvez não seja o forte 
do seu signo, mas a energia desta semana te 
convida a fazer exatamente isso. Então bora fazer 
uma autoanálise, checar se o seu comportamento 
anda te ajudando ou te sabotando e mudar o que 
precisar.

Odair sai com Pudim, sem que Vênus veja. 
Lupita observa Júpiter se insinuar para uma 
moça na feira e desiste de se declarar. Mila 
grava Hans contando sobre seu plano com 
Jéssica contra Electra. Vênus se desespera 
com o sumiço de Pudim. Paulina orienta 
Odair. Andrômeda sente ciúmes de Chicão 
com Sheila. Tom avisa à polícia sobre o 
desaparecimento do fi lho. Pudim irrita Odair 
enquanto ele dirige. Paulina responsabiliza 
Vênus pelo sumiço do fi lho.

Até o fechamento desta edição, os 
capítulos da novela “A Infância de 
Romeu e Julieta” ainda não haviam 

sido editados.

José Inocêncio estranha as atitudes 
de Mariana. Joana agradece a Dona 
Patroa pelo tratamento com sua família. 
José Inocêncio rejeita Mariana ao vê-la 
vestida com a camisola de Maria Santa. 
Norberto se surpreende com a volta de 
Sandra para o vilarejo. Lu elogia o novo 
visual de Zinha. Rachid comunica a 
Sandra que agora ele é o dono da casa 
que era de Jacutinga e a convida para 
abrirem um negócio juntos. Norberto fi ca 
apreensivo com a decisão de Sandra, que 
intenciona retomar as atividades da casa 
de Jacutinga. Eliana procura Damião e 
reclama que ele a está evitando. Mariana 
coloca a manta de Maria Santa e diz a 
José Inocêncio que é a ex-mulher.

José Inocêncio diz a Mariana que quer 
conviver com a mulher do jeito como a 
conheceu. Joana ameaça Egídio e acaba 
contando ao coronel que Sandra está na 
casa que era de Jacutinga. José Inocêncio 
confi dencia a Augusto que se preocupa com 
a segurança de Norberto e Rachid depois 
que eles se juntaram a Sandra na abertura 
da casa. João Pedro questiona Sandra sobre 
a real intenção com o novo negócio. Morena 
se comove ao contar para Lu sobre a vida 
na casa de Jacutinga. Rachid resolve morar 
na casa com Sandra, mas não esconde sua 
preocupação. Sandra revê Dona Patroa.

Ramón deixa Pudim e Laurinha com 
Vênus. Paulina afi rma a Brenda que não 
tem como seu plano dar errado. Lupita 
acorda, e Júpiter fi ca aliviado. Hans exige 
uma condição para aceitar a proposta de 
Jéssica. Andrômeda e Chicão buscam 
atendimento para soltar a resina. Odair 
observa Vênus e os fi lhos de Paulina 
e Tom. Jéssica fi nge para Luca estar 
interessada em reatar a amizade com 
Electra. Lupita pensa em se declarar 
para Júpiter. Tom avisa a Vênus que se 
encontrará com ela. Odair captura Pudim.

Marcelo e Quinota se admiram por 
mensagens no celular. Artur alerta Marcelo 
sobre o povo do sertão. Disfarçada 
de garimpeiro, Zefa Leonel reage ao 
desrespeito de um colega, observada 
por Primo Cícero. Quinota, Benvinda e 
Margaridinha levam o farnel para Zefa. 
Jordão reconhece Zefa e pede perdão por 
tê-la tratado mal. Zefa assusta Seu Tico 
Leonel e Nastácio, repreendendo o fato 
de os homens estarem dormindo durante 
o dia. Tia Salete e Zé Beltino capturam 
Jordão. Artur comenta com Marcelo que 
ele precisa trabalhar. Ariosto destrata Artur. 
Marcelo e Quinota se encontram e são 
fl agrados por Zefa.

Zefa Leonel ameaça capar Marcelo, que 
consegue fugir. Dona Manuela briga com 
Ariosto por conta de Artur e Marcelo. 
Tia Salete repreende o comportamento 
de Quinota. Todos ouvem um tiro ser 
disparado e questionam se Zefa Leonel 
atentou contra Marcelo. Quinota garante 
a Zefa Leonel que gosta de Marcelo, e 
a mãe afi rma que, caso o rapaz retorne, 
aceitará o namoro dos dois. Marcelo é 
expulso do cabaré por Deodora, que 
cobra a dívida do rapaz de Artur. Zé 
Beltino se revolta ao saber que Marcelo 
esteve com Quinota e atira contra o 
homem. Tia Salete e Juquinha procuram 
Padre Zezo para falar sobre uma morte.

Dona Patroa implora para Sandra não 
afrontar o pai e retornar a Salvador. Buba 
diz a Venâncio que ele precisa aceitá-la para 
que os dois consigam levar o relacionamento 
adiante. Venâncio pede a Buba que espere 
a criança de Teca nascer para contar a 
verdade a José Inocêncio. José Inocêncio 
deduz que Eliana está tendo um caso com 
Damião. Eliana faz suposições sobre a 
gravidez de Buba para José Inocêncio, que 
decide viajar para o Rio de Janeiro para uma 
visita ao casal. João Pedro se sente culpado 
por Sandra ter rompido com a família. Egídio 
aparece na casa de Sandra e confronta a 
fi lha na frente de João Pedro e Augusto.

Sandra, João Pedro e Augusto enfrentam 
Egídio. José Inocêncio celebra a gravidez de 
Buba. Inácia critica a atitude de João Pedro e 
Augusto por terem ameaçado Egídio. José 
Inocêncio orienta Venâncio em como agir 
com Eliana, e conta que a ex-mulher do fi lho 
estava tendo um caso com Damião. Buba se 
sente mal por usar a falsa barriga e por mentir 
para José Inocêncio. José Inocêncio pede 
a Venâncio que confi sque o apartamento 
de Eliana. João Pedro conta a Deocleciano 
que mandou Damião conter Egídio caso o 
coronel ameaçasse Sandra. Damião aparece 
no momento em que Egídio está na casa de 
Sandra e o ameaça.

SBT

família é tudoa infância de 
romeu e julieta

Tom tenta acalmar Paulina. Pudim é 
encontrado. Brenda culpa Paulina pelo que 
aconteceu com o neto. Andrômeda tem uma 
ideia para atrapalhar o jantar entre Chicão e 
Sheila, e pede ajuda a Júpiter. Guto teme 
que Lupita se afaste dele. Plutão tenta ajudar 
Nicole. Paulina repreende Odair. Jéssica 
tenta se reaproximar de Electra.

elas por 
elas

Buba e Venâncio discutem sobre a 
farsa da gravidez. Egídio pensa em 
tomar providências, ao saber por Marçal 
que Augusto esteve com Pastor Lívio 
no acampamento dos trabalhadores 
assentados. Lu diz a João Pedro que tem 
medo de que ele seja vítima de uma tocaia. 
Buba deixa claro para José Venâncio que não 
quer mais enganar ninguém.  José Inocêncio 
externa sua preocupação a Rachid com a 
reação que Egídio à reabertura da casa de 
Jacutinga. Buba garante a Teca que, mesmo 
não assumindo a criança, dará todo suporte 
a ela. Venâncio contraria Buba e avisa que 
levará o fi lho de Teca para José Inocêncio.

Dona Patroa conversa sobre seus problemas 
com Pastor Lívio. Teca diz a Buba que não 
sabe como, mas já conhecia José Inocêncio 
antes de ver o quadro com o seu retrato. 
José Inocêncio fi ca sabendo que Rachid foi 
casado com Marianinha, irmã mais velha de 
Maria Santa. Buba expulsa Venâncio de casa 
e exige que ele conte a verdade para José 
Inocêncio. Joana avisa a Tião que não quer 
mais a galinha dentro de casa. Rachid se nega 
a entregar a José Inocêncio a carta escrita por 
Marianinha para Maria Santa. Buba conta a 
Venâncio que Teca fugiu. Egídio planeja agir 
contra a família de José Inocêncio.

ESTREIA

Jéssica pede perdão a Electra. Paulina exige 
que Tom mantenha Vênus afastada de 
seus fi lhos. Lupita ouve uma conversa de 
Elisa sobre Júpiter. Kleberson acompanha 
Andrômeda ao restaurante onde Chicão está 
com Sheila. Hans mostra Electra para as 
moças que aplicarão o golpe nela. Catarina 
tenta convencer Vênus a desistir de investigar 
a morte de Pedro. Plutão comenta com 
Vênus que Júpiter tem conseguido dinheiro 
de forma misteriosa. Chicão parte para cima 
de Andrômeda e Kleberson. As moças 
contratadas por Hans provocam Electra no 
bar.

Uma pessoa fi lma, sem ser vista, a discussão 
das moças com Electra. Sheila briga com 
Andrômeda. Vênus e Plutão fi ngem, para 
Andrômeda e Júpiter, que desistirão da 
missão. Tom se preocupa com a saúde de 
Ramón. Júpiter se prepara para seu encontro 
misterioso, e Lupita fi ca chateada. Max tenta 
impedir Plutão de levar Nicole até Tom. Vênus 
avisa a Tom que irá procurar Nilton por conta 
própria. Catarina marca uma reunião com 
Leda, Lulu e Nanda. A polícia intima Electra 
a ir à delegacia. 

Electra é levada para a delegacia, e 
Andrômeda fi ca nervosa. Nicole enfrenta Max 
e sai com Plutão. Tom se preocupa com a ida 
de Vênus até a casa de Nilton. Lulu e Nanda 
questionam o motivo de Catarina querer 
impedir a investigação de Vênus. Andrômeda 
avisa a Murilo sobre Electra. Nilton destrata 
Vênus. Mila ajuda Guto com Leda. Jéssica 
agradece a Hans pelo sucesso do plano 
contra a rival. Hans se enfurece com Mila. O 
delegado decide prender Electra. 

Padre Zezo se espanta com a revelação 
de Tia Salete e Juquinha. Marcelo 
desperta do susto e afi rma à família 
Leonel que teve uma visão e que deve 
se casar com Quinota. Padre Zezo visita 
o prefeito Sabá Bodó e sua esposa 
Nivalda. Nastácio admira Esperança. 
Marcelo pede a mão de Quinota em 
casamento. Zé Beltino acredita que 
Marcelo conversou com Nossa Senhora. 
Zefa Leonel expulsa Marcelo de sua casa 
e proíbe Quinota de sair. Zefa Leonel 
constata que Quinota fugiu.

Aldenor alerta que Quinota levou o jegue 
da família, e Zefa Leonel deduz que a fi lha 
tenha ido para a cidade atrás de Marcelo. 
Padre Zezo exige que Sabá seja honesto 
com o povo de Lapão da Beirada. 
Caridade provoca um incidente com 
Artur, e Tobias se desculpa. Vespertino 
cobra a dívida de Marcelo. Quinota salva 
Guilherme Tell de um acidente. Benvinda 
fl agra Nastácio e Esperança aos beijos. 
Quinota encontra Marcelo, mas foge 
dele depois de um mal-entendido. 
Tobias detém Quinota e convoca Floro 
Borromeu. Zefa Leonel avista Marcelo. 

Quinota é presa e implora por sua 
liberdade. Zefa Leonel confronta Marcelo 
sobre o paradeiro de Quinota. Artur se 
preocupa com a saúde de Dona Manuela. 
Ariosto afi rma que Dona Manuela está 
mal por culpa de Artur, e acusa o fi lho de 
ser um intruso em suas vidas. Zefa Leonel 
acaba detida por desacato e encontra 
Quinota. Marcelo vai a delegacia e 
aproveita para pedir novamente a mão de 
Quinota em casamento para Zefa Leonel. 
A família se preocupa com a demora 
de Zefa Leonel e Quinota. Primo Cícero 
fl agra Esperança beijando Nastácio. 

Artur e Quinota se admiram. Esperança 
despista Primo Cícero e o instiga contra 
Caridade. Zefa Leonel conhece Padre 
Zezo, e acaba pernoitando na casa 
paroquial. Quinota se recusa a voltar 
para casa, e Artur oferece abrigo no 
hotel em que está hospedado. Artur e 
Quinota conversam. O burrico Estrela 
chega sozinho ao rancho, e Zé Beltino 
desconfi a. Zé Beltino chega à cidade e 
parte para cima de Artur ao vê-lo com 
Quinota, mas a moça interrompe a 
ação do irmão. Marcelo é expulso do 
cabaré por Deodora. Marcelo descobre 
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Destaque Empresarial 2024 celebrando o sucesso 
empresarial local 

Acontece neste de semana o evento mais aguardado e tradicional em nossa comunidade: 
o Destaque Empresarial 2024. Promovido pelo Jornal Ponto Final há 30 anos, o evento deste 
ano chega com um novo layout que promete encantar e abrilhantar a noite dos homenageados, 
trazendo consigo a aura de um verdadeiro Oscar na Passarela da Fama! 

Desde sua primeira edição, o Destaque Empresarial tem sido uma plataforma crucial para 
reconhecer e celebrar o empenho e o sucesso da classe empresarial local. Anualmente, o evento 
busca enaltecer aqueles que se destacaram em áreas como melhor atendimento, melhor vitrine, loja 
mais bonita, entre outros aspectos que refletem o compromisso com a excelência e a inovação. 

A seleção dos homenageados não é feita por um grupo seleto, mas sim pela própria comuni-
dade. Por meio de pesquisas realizadas pelo Ponto Final e votações online, a voz dos moradores 
é ouvida, garantindo que os premiados sejam verdadeiramente representativos do reconheci-
mento da população. 

Neste ano, o Destaque Empresarial promete não apenas manter sua tradição, mas também 
superar as expectativas. Com uma logística e organização de primeira linha, o evento traz não 
apenas os melhores empresários, mas também o melhor em entretenimento, um cardápio so-
fisticado e, é claro, aquela cervejinha gelada para brindarmos juntos às conquistas alcançadas. 

Mais do que uma simples premiação, o Destaque Empresarial é uma celebração da resiliên-
cia, da criatividade e do espírito empreendedor que impulsionam o comércio local. É tempo de 
reconhecer e valorizar o esforço daqueles que dedicam sua energia e talento para fazer de nossa 
comunidade um lugar melhor para todos. Parabéns aos homenageados e que esta noite seja ape-
nas o começo de muitos mais sucessos! 

Charge

Estabelecido pela Orga-
nização das Nações Unidas, 
ONU, o mês de abril, é conside-
rado o mês de conscientização 
do autismo, sendo uma forma 
de conscientizar as pessoas, 
assim como dar visibilidade 
ao Transtorno do Espectro Au-
tista – TEA. 

E você sabia que a cor azul 
foi escolhida porque o autis-
mo atinge muito mais meni-
nos do que meninas? E este 
fato é ainda pouco explicado 
pela ciência.  

Temos a partir da litera-
tura mais atualizada, CID 11 
publicada em 2022 e DSM 5, 
revisado e publicado em 2022, 
que o Transtorno do Espectro 
do Autismo, é classificado em 
TEA nível 1, nível 2 e nível 3 de 
suporte. 

 Além disso, você conhece 
as condições para que uma 
pessoa receba um diagnóstico 
de TEA? Estarei listando a se-
guir, dentre outras, três muito 
importantes. 

A primeira condição: Ter 
déficits na comunicação e na 
interação social e, não estou 
falando somente de fala, de 
desenvolvimento da lingua-
gem oral. Sabemos que o atra-
so de fala é uma das primeiras 
características que são per-
cebidas pelos pais e a escola. 
Contudo, falamos de algo ain-
da maior, ou seja, que vai além 
da comunicação da fala, que 
abrange a comunicação so-
cial. A pessoa pode ou não ter 
um atraso de fala. No entan-
to, sempre haverá um atraso 
de alterações de habilidades 
pragmáticas de linguagem. Te-
remos desde pessoas que não 
conseguem ter uma iniciativa 
de comunicação, outras que 
não conseguem se quer res-
ponder, pessoas que podem 
ter dificuldades em manter o 
contato visual, outras se quer 
conseguem fazer o contato 
visual, podemos ter pessoas 
com uma deficiência intelec-
tual importante associada, ou 
pessoas com excelente capa-
cidade cognitiva, mas todas 
elas precisam ter alteração na 
comunicação social. Se não ti-
ver algum prejuízo nessa área 
da comunicação, não é consi-
derado autismo. 

Segunda condição: Se ca-
racteriza pelos padrões res-
tritos, fixos ou repetitivos de 
comportamento, interesse ou 
atividades. Podemos observar 
um apego, uma dificuldade 
muito grande com regras de 
rotinas e comportamento rí-
gido, que é relacionado com a 
flexibilidade cognitiva. Exem-
plos disso, a pessoa precisa 
fazer sempre o mesmo cami-
nho para ir para determina-

do lugar, se muda o trajeto a 
criança grita, chora, não quer 
ir, ou ela precisa de uma roti-
na previsível de como será o 
dia dela. Ela acorda todo dia e 
quer aquele biscoito do mes-
mo jeito, do mesmo tamanho, 
no mesmo prato, a mesma 
quantidade de leite no copo e 
se algumas dessas coisas mu-
dam a criança pode ter uma 
reação, uma crise, uma birra. 
Temos ainda comportamen-
tos facilmente observados e 
bastantes conhecidos que são 
as estereotipias, ou seja, al-
guns movimentos corporais. 
Movimentos com os dedos, 
movimentos com as mãos 
na frente dos olhos, do corpo 
que vai para frente e para traz, 
flapping com as mãos. São 
comportamentos que para 
o autista tem uma função, 
sendo exclusivamente para a 
autoestimulação ou autorre-
gulação. 

Terceira condição: Saber 
se o autismo veio desde que 
a criança nasceu. Para estar 
no espectro do autismo é al-
tamente necessário a terceira 
condição que está relaciona-
da às características e, que a 
condição venha desde a infân-
cia, pois o autismo é conside-
rado um transtorno do neuro-
desenvolvimento congênito. 
A criança não vai nascer sem 
autismo, não é adquirido após 
o nascimento, ou por algum 
motivo como: após trauma, 
lesão, tomar uma vacina, me-
dicamentos ou bater a cabe-
ça. O autismo é uma condi-
ção inata. Independente se a 
criança receber o diagnóstico, 
pequena com 2 anos de idade, 
com 10 anos, ou na adolescên-
cia, ou ainda na vida adulta, é 
necessário que haja as carac-
terísticas do espectro, desde a 
infância. 

Dito essas informações, 
é preciso fazer uma avalição 
detalhada com especialista, 
além de cuidadosa, para ana-
lisar as características apre-
sentadas e uma série de ou-
tras condições que existem. 
Contudo, se a família suspeitar 
de qualquer tipo de atraso no 
desenvolvimento da criança, 
o recomendado é iniciar logo 
a intervenção e não esperar o 
diagnóstico. Quanto mais ra-
pidamente a criança iniciar o 
processo de reabilitação cog-
nitiva, maiores os benefícios e 
as chances de transformação 
cerebral através da neuroplas-
ticidade. 

Reginelle Guimarães
Neuropsicopedagoga 
Clínico e Institucional

Atendimento: Centro Clínico 
Santana. Rua Santana, 101. 

Bairro: Santana. 

“O autismo em si é uma super genialidade 
contemporânea distante de nosso atual en-
tendimento lógico e compreensão linear, 
aos poucos novas interpretações virão assim 
como novas tecnologias que revelarão mais 
sobre este tipo especial de luz focada da men-
te, pois ainda tem muito a ser descoberto.”



Que momento histórico ao lado de grandes líderes!  
Adriana Antunes, ao lado do Prefeito Celso e do 
Deputado Thiago Cota, marca o lançamento da 
pré-candidatura pela força da mulher na política de 
Mariana. Boa sorte!
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Maria Rita comemorou seus 5 aninhos no último final de 
semana muito bem aproveitados ao lado de seus pais 
Jéferson e Karina, seus irmãos, Marina e Mateus  e 
familiares. Felicidades princesa!

Nosso parceiro Diego, da Ultra Popular, com sua esposa 
Rosilene, da Maria Vaidosa, com a filha Maria Emília. 
Linda família!

Parabéns, Anderson! Que este novo ciclo seja repleto de 
saúde, felicidade e realizações. Que Deus abençoe cada 
passo seu ao lado de sua querida mãe, Elisabete. Que este 
seja um dia de celebração e amor. 

Olha que foto digna de porto retrato. O casal, Plínio e 
Michele paparicando a pequena Bella. Deus abençoe a 
família de vocês.

Quem esteve no gabinete do prefeito Celso Cota na 
última semana pode conferir a mais nova dupla de 
sucesso do pedaço, Rômulo Passos e Ítalo do Carmo. 
Dizem as boas línguas que o show de estreia é na 
próxima semana. Brincadeiras a parte, grande a braço!


